
 屯門區議會文件 2019年第A43號  

2019年 7月 9日省覽  

 

屯門區議會備忘錄  
 

2018-2019年地區設施管理委員會  
第九次報告  

 
I.    會議  

  地區設施管理委員會 (下稱「地委會」)於 2019 年 6 月 11 日舉行第十

次會議。  
 
II.    屯門公園小舞台旁水池興建上蓋  
2.      地委會續議題述議題。康樂及文化事務署 (下稱「康文署」)代表表示

署方已聯同工程倡議人及相關的模型船愛好者進行實地視察，並已推展試驗

計劃，於星期日及公眾假期在屯門公園模型船池旁設置臨時帳篷，以回應模

型船愛好者的需要。上述試驗計劃獲工程倡議人及相關的模型船愛好者支持

，署方亦會適時就試驗計劃進行檢討。  
 

III.    要求在怡樂花園旁及景新徑加設欄杆堵截野豬  
3.      地委會續議題述議題。漁農自然護理署 (下稱「漁護署」)及食物環境

衞生署 (下稱「食環署」 )代表分別向委員匯報聯合行動及捕捉及搬遷野豬行

動的成效。鑑於聯合行動奏效，地委會認為無須於題述地點加設欄杆。主席

請漁護署及食環署繼續跟進景峰一帶的野豬情況，並定期進行聯合行動，以

持續打擊該處市民餵飼野豬的問題。  
 

IV.    「屯門第 17區休憩用地」工程計劃  
4.      地委會續議題述議題。有委員重申題述工程計劃內擬建泊車位不足

的情況，以及區內對 11人足球場設施的需求。另有委員希望康文署能交代將

區內七人足球場擴建成 11人足球場計劃的詳細內容。  
 
5.      康文署代表回應表示，受地理位置所限，工地範圍並未能容納一個

11人足球場，但署方已積極與建築署聯絡，以敲定將區內七人足球場擴建成

11人足球場計劃的推展細節。此外，運輸署代表回應表示，署方已備悉委員

就擬建泊車位不足的關注，並會在初步設計階段研究增加更多泊車位的可行

性。  
 
6.      經討論後，主席請康文署及運輸署繼續跟進相關工作，並適時向委

員匯報工程的最新進展。  
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7.      因應委員就將區內七人足球場擴建成 11人足球場計劃的關注，主席

請康文署另行於下一次會議向委員介紹有關計劃的具體內容。  
 

V.    田景路良景輕鐵站往良景巴士總站之行人通道興建避雨上蓋和擴闊  
  通道  

8.      地委會續議題述議題。有委員認為運輸署擴闊通道的標準過於苛刻

，希望運輸署重新考慮於題述地點擴闊通道的要求，同時落實在該處增建避

雨上蓋的建議。  
 
9.      主席表示，考慮到於工程建議地點的行人通道空間興建避雨上蓋後

會收窄路段，而視察當日委員亦留意到有不少長者及輪椅人士使用該行人通

道，他建議運輸署重新審視上述行人通道的情況，並考慮能否以行人通道人

流量以外的因素擴闊通道。待有關行人通道擴闊工程完成後，地委會才再研

究是否透過地區小型工程計劃於該處興建避雨上蓋。  
 

VI.    屯門公園單車及行人通道照明系統改善工程  
10.    地委會通過是項一百二十三萬元的工程項目。  

 

VII.    大興體育館改善工程  
11.    地委會通過是項七十九萬四千元的工程項目。  
 

VIII.    良田體育館安裝電子時間顯示屏幕工程  
12.    地委會通過是項十五萬元的工程項目。  
 

IX.    興建兆禧輕鐵站至湖康診所行人通道上蓋  
13.    地委會支持題述興建兆禧輕鐵站至湖康診所行人通道上蓋的建議。  

 

X.    平整藍地輕鐵站附近空置土地  
14.    地委會支持題述平整藍地輕鐵站附近空置土地的建議。  
 

XI.    要求在屯門區增設自動體外心臟去纖顫機  
15.     地委會得悉康文署及警務處轄下的場地已設有自動體外心臟去纖顫

機，而除良景社區中心外，其他社區會堂及社區中心 (下稱「會堂」 )則未有

相關設施。  
 
16.     經討論後，委員請民政處考慮透過地區小型工程計劃撥款，在區內

所有會堂增設自動體外心臟去纖顫機。   
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XII.    要求康文署改善運動場公眾開放時段的管理  
17.     文件第一提交人指出，不時有市民使用康文署轄下的運動場時沒有

遵守署方的「運動場緩步跑開放時間內使用跑道守則」，例如在跑道上低頭

使用手機、推嬰兒車及讓小孩在跑道上騎三輪車等，容易釀成意外。因此，

她建議署方透過大眾傳媒、互聯網及社交媒體等渠道，向市民作出宣傳，並

利用運動場內的大型顯示屏幕播放相關訊息，以提示緩步跑人士須遵守的守

則。  
 

18.     康文署代表表示會善用運動場內的大型顯示屏幕及透過廣播系統加

強宣傳及提示，亦會貼出告示及派發宣傳單張，以提示緩步跑人士須遵守上

述守則。如發現有市民違反有關守則，場地工作人員亦會立即作出勸喻。  

 

XIII.    要求改善康文署主辦地區分齡田徑比賽的報名手續及增加參賽名額  
19.     文件第一提交人希望康文署加快推展全新智能康體服務預訂資訊系

統，以供市民於網上報名參加分齡田徑比賽，並建議署方檢討地區分齡田徑

比賽各年齡組別的參賽名額，以改善各年齡組別報名參賽人數過於懸殊的情

況。  
 
20.     康文署代表回應指署方就地區分齡田徑比賽於各年齡組別沒有設立

報名限額，只有整項賽事總名額上限。就委員就參賽名額提出的關注，署方

會考慮增加參賽名額的可行性。另一方面，署方已獲立法會撥款以聘請承建

商開發全新智能康體服務預訂資訊系統，新系統預計於 2021-22年投入服務，

相信可優化地區分齡田徑比賽的報名程序。  
 

XIV.    要求改善屯門區內的社區會堂及社區中心設施  
21.     委員就題述事項提出以下的建議：更換龍逸社區會堂的音響設備，

並改善該會堂的內部設計，以改善當中的音響效果；檢討區內所有社區會堂

／中心 (下稱「會堂」 )的投映幕設置位置，並考慮在舞台背幕前加裝新投映

幕；以及更換區內會堂裡過於陳舊及經常損壞的冷氣系統及其他會堂設施。  
 
22.     民政處代表表示會 與機電工程署、建築署及房屋署研究整體改善

龍 逸 社區會堂音 效 的 方案，並 適時再向 委員匯報 。此外， 處方會審 視區

內會堂的投映幕設施，研究是否須改動現時禮堂投影機及投影幕的位置

或額外加裝 新投映幕。處方亦會陸續研究更換區內會堂內較陳舊的設施，包

括冷氣系統、射燈及其他會堂設施。  
 

XV.    社區參與工作小組報告  

23.     地委會通過題述工作小組報告。  
 

XVI.    設施及工程工作小組報告  
24.    地委會通過題述工作小組報告。  
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XVII.    2019-2020年屯門區節日大型擺設及燈飾工程工作小組報告  
25.    地委會通過題述工作小組報告，並就題述工程通過約一百三十萬元

的撥款申請。  

 
XVIII.   屯 門公園的管理問 題  
26.    有委員就屯門公園的噪音問題及近日有曲藝人士在公園內作出有損

風化的行為提出關注，建議康文署在修例完成前加強管理及研究可行的緩解

措施，並於下一次會議上向地委會作出匯報。  
 
27.      主席請康文署於下一次會議上向地委會匯報署方就上述問題的緩

解措施。  

 
 
屯門區議會秘書處  
日期： 2019年 6月  
檔號：HAD TM DC/13/30/DFMC/2 
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